
（ 13 ） （ 12 ）

　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡ 9月定例会では､6日､9日､10日の３日間､17名の議員が一般質問を行いました｡
　ここでは､質問と答弁の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡
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◆幼稚園にクーラーを！
　猛暑から幼稚園児を守るため、全ての公立
幼稚園にクーラーの早急な設置を。27年度以
降も存続する入間川・水富幼稚園には冷暖房
設備を。予定はどうなっているのか。

学校教育部長 当分暑い日が続くことが予想
されるため、園児の健康面に配慮し緊急対応
として、柏原幼稚園以外の園にも１教室ずつ
エアコンを設置した。入間川・水富幼稚園は、
今年度は設計業務を行い、来年度、園の夏季休
業期間に空調設備改修工事を実施する予定。

◆生ごみは燃やさない
　生ごみの堆肥化などで燃やさないことが地
球環境に良い。その効果はCO2削減で100倍。
コストでは計れない施策。普及促進のための
策は。
環境経済部長 水切りでの減量化、広報事業な
ど活用し、啓発に取り組むが、ごみ減量化推進
審議会などにも相談をしながら進めていく。

猪股　嘉直（日本共産党）

今回の主なテーマ

▼幼稚園児の健康を守る

▼生ごみを燃やさない

▼生活保護基準引き下げ反対
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幼稚園にクーラーの設置を！

◆より実践的な訓練の着実な実施を
①緊急地震速報の活用、②悪天候時、③火災な
ど地震以外の想定、④放課後部活動中や教室
外などでの時間帯・場所、⑤児童生徒の留め置
き・引き渡しにかかる訓練などの実施状況は。
学校教育部長 ①各校に緊急地震速報の音源
を配布しており、この音源を活用して実施し
ている。②実施している学校はなく、今後の課
題とするが、各校では、地震がいつどこで起こ
るかわからないという認識を持てるよう指導
しており、今後もさまざまな状況で訓練を行
うよう指導していく。③火災を想定した訓練
は、煙から身を守るために身を低くしたり、口
を押さえるなどの避難行動の仕方と、避難経
路の選択を中心に行っている。④廊下、トイ

矢馳　一郎（新しき）

今回の主なテーマ

▼学校の避難・避難所運営訓練

▼学校の事業継続計画

▼オープンデータの推進・活用

学校をコミュニティの
命と安全を守る拠点に

◆住宅都市として各地区の魅力をアップしよう
①狭山台団地のリニューアルを。
②早期に入曽駅前に魅力ある拠点をつくって
はどうか。
③市民の一体感の形成のために、もっと七夕
まつりを支援しよう。
都市整備部長 ①他市の状況も参考に、若者も
住みたくなるようなリニューアルと、団地の
活性化に向けた整備をＵＲ都市機構に要望
し、話し合いの機会が持てるよう努めていく。
②公共公益施設の整備は、入曽公民館、地区セ
ンターの移転、更新を主眼に置く中で、防災機
能をどう取り込み、地域に求められる機能を
どこまで付加することが可能か、地元や関係
団体の意見なども聞きながら検討していく。

高橋ブラクソン久美子（無所属）

今回の主なテーマ

▼住み続けたい狭山市にしよう

▼環境未来都市になりませんか

▼女性や犯罪被害者に支援を

住む魅力に富み、
環境や人に優しい狭山市に！

環境経済部長 ③市内４駅への七夕の飾りつ
けは、鉄道事業者にもお願いなどをしていく。
また、まつりを各地区に拡大することは、８月
６・７日に近い土・日曜日にまつりが開催され
る意識を市民全体で共有し、竹飾りを会場に
集めることで、にぎやかにしていきたい。

◆被害者・加害者にならないために
　子どもたちが、携帯電話を利用したいじめ
や、犯罪の被害者・加害者にならないために、
学校ができることはどのような事か。
学校教育部長 市内の携帯電話やスマートフ

ォンなどを持つ小学
生の25％、中学生の
55％が何らかのト
ラブルを経験してい
るという結果がある。
ネット上のトラブル
は重大事件に発展す
る恐れがあり、各校
に情報モラル教育の
実施と、道徳教育や

学級活動を通して、ネットに依存せずに小中
学生としてふさわしい人間関係を持つことの
大切さの指導を徹底するよう指示している。

◆情報モラル教育を充実するために
　学校ではどのような情報モラル教育に取り
組んでいるか。
学校教育部長 各校のパソコンで学習用アプ
リを活用し、全校で実施している。教育委員会
でも、各校を支援するためにＤＶＤの貸し出
しや資料の提供、教育指導課や教育センター
の指導主事を学校に派遣し、児童生徒への指
導を支援している。また、教職員の情報教育研
究委員会で、指導方法の研究を進めており、成
果を各校に周知し、指導の中に生かしている。

笹本　英輔（新しき）

今回の主なテーマ

▼小中学校ＩＣＴ利活用の推進

▼情報モラル教育の充実を

▼子どもをネット問題から守る
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子どもたちへネットと携帯の
適切な利用方法を

レ、体育館、校庭など、それぞれの場所での初
期行動のとり方を指導している。下校直後や
部活動中の想定は、実施している学校はなく、
今後の課題とする。⑤全小学校が実施してお
り、さやまっ子緊急メールシステムを活用し、
より実際的な訓練になるよう努めている。


